
Bezirksausschuss des 2. Stadtbezirks Landeshauptstadt
MünchenLudwigsvorstadt-Isarvorstadt

Landeshauptstadt München, Direktorium, 
BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An 

alle Mitglieder des BA 2, 

Vertreter von Behörden, Stadtrat und Presse,

Bürgerinnen und Bürger

Vorsitzender
Alexander Miklósy

Privat:
Baaderstraße 82
80469 München
Telefon: 089-2022897
E-Mail: miklosy@aol.com

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München
Frau Fesl
Telefon: 089/22802673
Telefax: 089/22802674
E-Mail: ba2@muenchen.de

München, den 28.06.2017

Protokoll der 39. öffentlichen Bezirksausschusssitzung am 27. Juni 2017 
im 2. Stadtbezirk Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt (Wahlperiode 2014 – 2020)

Ort: Gaststätte „Zunfthaus“, Thalkirchner Str. 76, 80337 München

Beginn: 19:07 Uhr
Ende: 21:02 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Alexander Miklósy, Vorsitzender
Protokoll: Frau Sabine Fesl, BA-Geschäftsstelle Mitte

Beschlussfähigkeit: 17 Mitglieder anwesend
 

I. Allgemeines

1. Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Entschuldigungen

Der Vorsitzende des BA 2 Alexander Miklósy begrüßt die anwesenden Mitglieder 
des Bezirksausschusses und die Gäste. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und 
Beschlussfähigkeit des Gremiums fest.

2. Tagesordnung
Die Tagesordnung wird um folgende Punkte ergänzt:

A 1.3 
(N)

BA-Antrag: Verwaltung und Polizei werden aufgefordert, Delikte aufgrund von 
Homophobie gesondert zu erfassen, PLENUMSBESCHLUSS

B 3.1.15
(N)

Ehrengutstraße 4, Sanierung und Aufstockung eines Mehrfamilienhauses mit 
Anbau eines Außenlifts, Einbau einer Dachterrasse, Anbau von Balkonen und 
Neubau einer WE- Tektur, PLENUMSBESCHLUSS

B 3.1.16
(N)

Pettenkoferstraße 5, DG-Neubau und Teilung der Maisonette-Wohnung (3. OG + 1.
DG) in 2 Wohneinheiten, Aufzugsanbau und Teilerweiterung der Balkone sowie 
Nutzungsänderung einer Remise und einer Souterrainwohnung, 
PLENUMSBESCHLUSS

C 1.4(N) BA-Antrag: Stephansplatz; Aufstellung eines Abfallbehälters und Bänke, 
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PLENUMSBE-SCHLUSS

C 2.3.2 
(N)

Kapuzinerplatz 4, Aufstellung einer Sitzgelegenheit, PLENUMSBESCHLUSS

Der Tagesordnung wird mit den o.g. Ergänzungen einstimmig zugestimmt.

3.

Bei den Tagesordnungspunkten A 1.3, B 3.1.15, B 3.1.16, C 1.4, C 2.3.1 und C 
2.3.2 handelt es sich um Plenumsbeschlüsse.

Genehmigung der Protokolle
Das Protokoll der BA-Sitzung vom 30.05.2017, sowie die Protokolle der Unteraus-
schüsse zur Sitzung vom 30.05.2017 werden einstimmig zugestimmt.

II. Bürgerfragen und Sonstiges an Bezirksausschuss, Bezirksinspektion und 
Polizei

1. Die Vertreterinnen des Referates für Stadtplanung und Bauordnung, sowie dem 
Kommunalreferat stellten dem BA 2 Informationen bezüglich des Grundsatz- und 
Eckdatenbeschlusses zur Entwicklung des Viehhofgeländes zur Verfügung und be-
antworten Fragen der BA Mitglieder. Frau Bidjanbeg äußert den Wunsch nach Be-
teiligungsveranstaltungen, da dem BA 2 das Thema sehr wichtig ist. Zur Frage der 
LKW Waschanlage läuft eine Studie. Wahrscheinlich wird die LKW Waschanlage 
auf das Gelände des Schlachthofs verlegt. Der Vorsitzende, Herr Alexander Mikló-
sy, bedankt sich bei den Vertreterinnen der Verwaltung für die Informationen.

2. Ein Vertreter des Club's auf der Museumsinsel 1 (vgl. TOP C 2.1.1) stellt die Grün-
de des Antrages auf Aufhebung der Sperrzeit dar. Der Club öffnet um 23:00 Uhr, 
richtig gut besucht ist er erst gegen 02:00 Uhr. Dies entspricht dem momentanen 
Ausgehverhalten der Münchner Bevölkerung. Die vielen Besucher müssen derzeit 
bereits um 05:00 Uhr den Club komplett räumen. Bisher gab es keine Lärmbe-
schwerden, er wünsche vom BA die Unterstützung seines Antrages (Schließung 
des Club's um 08:00 Uhr morgens, dann Beginn der Putzstunde).

3. Ein Anwohner im Bereich Poccistraße/Lindwurmstraße wendet sich mit folgenden 
Punkten an den BA 2:

• Regionalzughalt Poccistraße Verschiebung auf 2028 gem. Prioritätenliste 
des Ministeriums laut aktuellem Pressebericht?

• Rad- und Fußweg Impler- /Ruppertstraße unter der Lindwurmunterführung –
östliche Seite- aus Sicherheitsgründen evtl. auch auf die Fahrbahn zu verle-
gen?

• Gehweg Poccistraße/Lindwurmstraße bis Bavariaring
Der Gehweg ist aufgrund des enormen Fußgängeraufkommens -besonders in den 
Stoßzeiten- zu schmal. Für die Radfahrer wurde eine durchgezogenen Linie als 
Markierung auf dem Straßenbelag eingerichtet, diese wird jedoch von den Autofah-
rern missachtet.
Hat der BA Möglichkeiten auf die Verwaltung einzuwirken, wenn der Verkehrsraum 
ggf. neu eingeteilt wird?
Herr Bickelbacher schlägt zum Punkt Regionalzughalt vor, im Unterausschuss PB 
eine Stellungnahme bzw. Antrag auszuarbeiten. Auch der BA 6 – Sendling hat der 
Forderung baldiger Regionalzughalt Poccistraße zugestimmt.
Zu den restlichen Punkten schlägt er vor, die Punkte im Unterausschuss ÖRM zu 
behandeln und ggf. einen Ortstermin zu vereinbaren.

4. Eine Vertreterin einer Location auf der Museumsinsel teilt mit, dass die Betreiber 
einen eiligen Antrag auf Sondernutzung (Freischankfläche) beim KVR gestellt ha-
ben und bittet um Unterstützung des BA zwecks Bearbeitung. Ab 13.07.2017 wird 
u.a. eine Ausstellung von Andy Warhol-Bildern beginnen und es wäre für die Locati-
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on sehr wichtig die Genehmigung zur Sondernutzung bereits zu diesem Zeitpunkt 
zu besitzen.
Herr Miklósy erwidert, dass die Unterlagen bzgl. der Entscheidung über die Frei-
schankfläche noch nicht vorliegen, sobald diese jedoch bei der Geschäftsstelle ein-
getroffen sind, kann gerne im UA ÖRM am 11.07.2017 der Sachverhalt geprüft wer-
den. 

5. Ein Vertreter des staatlichen Bauamtes erklärt die Hintergründe und die Zeitpla-
nung zum Bauvorhaben Pettenkoferstraße 12 + 14 (Hochschulneubau) aufgrund 
Nachfrage von Herrn Bickelbacher (vgl. TOP B 3.1.10). Die bauliche Umsetzung 
wird nach den Ergebnissen des Wettbewerbes ca. 2021 erfolgen, Abschluss ca. 
2025. Die Erhaltung des Baumbestandes ist abhängig vom Ergebnis des Wettbe-
werbes. Herr Miklósy erwähnt, dass der Denkmalschutz für den BA von großer Be-
deutung ist. Die Stellungnahme des UA PB wird -nach einstimmigen Beschluss den
TOP vorzuziehen- dem Vertreter des staatlich Bauamtes bekanntgegeben.

A Bereich Unterausschuss Kultur, Jugend, Soziales

1. Anträge
1.1 Projekt „Streetart am Pissoir am Holzplatz“

Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Frau Bidjanbeg schlägt folgenden Antrag des UA KJS vor: Der BA beantragt beim Kom-
munalreferat und beim Kulturreferat Unterstützung für das Projekt. Herr Scheuring wird 
mit der Ausformulierung des Antrags beauftragt.
Beschlussempfehlung im Plenum:
Es fand eine kurze Diskussion im Plenum statt. Das Thema wurde von Herrn Scheu-
ring vorgestellt.
Herr Bruckmeir ergänzt, dass die Bevölkerung am Holzplatz sehr sensibilisiert ist und 
findet die nicht kommerzielle Nutzung gut.
Als Ergänzung schlägt er einen weiteren Satz im Antrag vor:
„Nach einer ersten Umsetzung sollen die Anwohner durch den BA miteinbezogen wer-
den“.

Der Beschlussempfehlung von Herrn Bruckmeir wird einstimmig zugestimmt.

1.2 BA-eigenes Budget für die diesjährige Kinder- und Jugendeinwohnerversammlung
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Finanzierung der Kinder- und Jugendeinwohnerversammlung aus dem BA-eigenen 
Budget in einer Höhe von 500 €.

Der Beschlussempfehlung wird im Plenum einstimmig zugestimmt.

1.3 (N) BA-Antrag: Verwaltung und Polizei werden aufgefordert, Delikte aufgrund von 
Homophobie gesondert zu erfassen, PLENUMSBESCHLUSS
Beschlussempfehlung:
Herr Klose nennt die Gründe für den Antrag und empfiehlt Zustimmung.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2. Entscheidungen

3. Anhörungen

4. Unterrichtungen wurden zur Kenntnis genommen.

5. Sonstiges
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6. Berichte der Beauftragten
Der Beauftragte für gleichgeschlechtliche Lebensweisen, Herr Klose, berichtet von der 
am Sitzungstag stattgefundenen Denkmaleröffnung am Oberanger zur Verfolgung von 
Schwulen und Lesben zur NS-Zeit und weist auf weitere Veranstaltungen im Juli 2017 
hin (u.a. 12.07.2017 Transgenderausstellung „Meine Tochter ist mein Sohn“, München-
stift).

Frau Turczynski-Hartje berichtet von der am 26.06.2017 stattgefundenen Verlegung 
von elf Stolpersteinen in der Ickstattstraße 13 und sechs in der Herzog-Heinrich Straße
5.
Die Stolpersteine wurden im öffentlichen Raum, aber auf privatem Grund verlegt. In der
Ickstattstraße 13 wurde eine bewegenden Zeremonie abgehalten. Dies vor vier Enkel-
töchtern des ermordeten Ehepaares Juda Baruch Rosner und Amalie Malka Rosner, 
die aus Israel und Kalifornien angereist waren. Auf Wunsch der Angehörigen sang der 
Kantor der liberalen jüdischen Gemeinde Beth Shalom einen Psalm und sprach den 
Kaddish, das jüdische Totengebet. Für die Angehörigen - und auch alle Teilnehmer und
Beobachter - ein Moment großer Emotionen. Sie waren dankbar, dass ihren Eltern ein 
Platz in München zurückgegeben wurde, einer Stadt, in der sie schöne Jugendtage 
verbrachten und an die sie sich gerne zurück erinnerten, obwohl sie so grausam ver-
trieben wurden.
In der Herzog-Heinrich-Straße wurden vor einem Gebäude, wieder im öffentlichen 
Raum aber auf privatem Grund, Stolpersteine verlegt. Dieses Haus war in jüdischem 
Besitz bevor es 1933 vom Reichsnährstand der Bayrischen Milchwirtschaft übereignet 
wurde. Seitdem der Verband dort nicht mehr seine Geschäftsräume hat, sind dort wie-
der Wohnungen. Die Stolpersteine erinnern nun an die enteigneten, vertriebenen und 
ermordeten ehemaligen Besitzer und ihre Mieter. Der Geschäftsführer des Verbandes 
war anwesend. Der Dank gilt ihm und allen großherzigen Hauseigentümern, die die 
Verlegung der Stolpersteine auch in München möglich machen.
Die nächste Stolperstein-Verlegung im BA 2 soll im Oktober 2017 zur Erinnerung an 
einen ermordeten Homosexuellen durch Gunther Demnig in der Palmstraße stattfin-
den.
Die Kinder- und Jugendbeauftragte, Frau Bidjanbeg, gab einen positiven Bericht über 
das Glockenbachfest auch wegen des hohen Bevölkerungsinteresses an das Plenum 
weiter. Für ihr gezeigtes Engagement erhielt Frau Bidjanbeg Applaus im Plenum.
Weiter teilt sie mit, dass die Norbert-Zimmer-Bank bereits aufgestellt wurde und be-
dankt sich für das schnelle Handeln des Baureferates.
Herr Miklósy bedankte sich bei ihr und den weiteren BA Mitgliedern, die während des 
Festes am BA-Stand zur Verfügung standen. Es hat sich bewährt, das Glockenbach-
fest von einem anderen Veranstalter ausrichten zu lassen.
Die beantragten Querungshilfen aus den vergangenen Kinder- und Jugendversamm-
lungen werden langsam konkretisiert. Auch das Malprojekt an der Schmellerwiese wird 
bald realisiert werden können.

Herr Metzger (Beauftragter für Wohnungsfragen) teilte mit, dass eine Mietpreisbremse 
für München durch ein obergerichtliches Urteil nicht zustande gekommen ist. 
Weiter teilte er dem Plenum mit, dass ein interessanter Pressebericht in der Süddeut-
schen Zeitung vom 17.06.2017 veröffentlicht wurde, dass Oberbürgermeister Reiter in 
einem Schreiben an die Bundesbauminsterin Hendricks einige Forderungen für die Zu-
kunft gestellt hat („Wirksame Instrumente gegen die Gentrifizierung"). Besonders be-
achtenswert ist die Diskussion um den Erhalt des Kleingewerbes und der kleineren Ge-
schäftsläden.

B Bereich Unterausschuss Planen und Bauen

1. Anträge
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2. Entscheidungen

3. Anhörungen
3.1 Bauvorhaben
3.1.1 Fraunhoferstraße 43, Nutzungsänderung: Laden zu Café/Bistro mit Freischankfläche

Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Der UA PB empfiehlt, dass die freie Breite auf der Fraunhoferstraße statt der üblichen 
1,6 m, mindestens 2,5 m beträgt. Eine abschließende Empfehlung soll durch ÖRM 
erfolgen. 

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.2 Goethestraße 7a, Erweiterung der Gastfläche einer Gaststätte mit Imbiss (EG + KG 
links)
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Zustimmung.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.3 Geyerstraße 17, Neubau zweier Mehrfamilienhäuser mit Tiefgarage und Autoaufzug - 
Vorbescheid
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Der UA fordert mehr Grünflächen und Baumpflanzungen, auch im vorderen Hinterhof. 
Weitere Baumpflanzungen sind z.B. auch im Bereich der Tiefgarage durch weitere 
Aussparungen für Bäume möglich. Wir begrüßen die vorgesehene Gewerbeeinheit im 
Vordergebäude. 

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.4 Pettenkoferstraße 24/RGB, Teilaufstockung im 3.OG, Einbau eines Personenaufzugs, 
Um- und Ausbau des Dachgeschosses um eine weitere Wohneinheit sowie 
energetische Sanierung des Dachs
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Zustimmung.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.5 Schmellerstraße 7, Anbau, Aufstockung und Sanierung RGB sowie Nutzungsänderung 
1. OG / VGB (3 WE zu gewerblicher Pension), vgl. Vertagung aus 2017.05 B 3.1.10
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Der UA begrüßt die Schaffung von Wohnraum im RGB und lehnt die Nutzungs-
änderung im Vordergebäude ab. Der Anteil der überbauten Fläche wird mit dem Anbau 
am RGB sehr hoch. Wir empfehlen daher auf den Anbau am RGB zu Gunsten einer 
weiteren Begrünung zu verzichten. 

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.6 Bayerstraße 26 – 28a, Aufstockung in Teilbereichen des Gebäudes – Vorbescheid, vgl. 
Vertagung aus 2017.05 B 3.1.11
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Prinzipiell begrüßt der UA das Vorhaben, es bräuchte aber für eine abschließende 
Beurteilung eine Ansicht von der Bayerstraße aus.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.7 Bayerstraße 35 + 37, Neubau eines Hotels mit Gastronomie und Tiefgarage – Tektur, 
vgl. Vertagung aus 2017.05 B 3.1.12
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Zustimmung einstimmig unter dem Vorbehalt, dass durch die Gastronomienutzung des 
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Innenhofes kein Wohnen beeinträchtigt wird.
Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.8 Morassistr. 22-22b, Hs-Nr. 22 – Umbau mit Nutzungsänderung im EG: Gaststätte mit 
Kegelbahn zu Café und Büro, 2. OG: Umbau / Aufteilung 1 WE zu 2 WE mit Notleiter, 
1.+2. DG: Umbau im DG, Fluchtweg im 2. DG über straßenseitiges DFF mit Wartepo-
dest und Errichtung 2er Dachterrassen im 1. DG; Hs-Nr. 22 a – Errichtung Rampe in 
Fahrradkeller, EG: Anbau eines Erkers, Umbau mit Nutzungsänderung von Wohnen zu 
Büro und Kegelbahn zu Wohnen, 1. OG: Errichtung einer Dachterrasse und eines Bal-
kons, 1. + 2. DG: Errichtung einer Dachterrasse im 1. DG und Notleitern für WE 20, 21 
und 22, Umbau der Maisonettewohnung mit neuem Dach mit Notstufenleiter und Not-
leiter für WE 22; Hs-Nr. 22 b: Erweiterung und Umbau mit Nutzungsänderung von Aus-
stellungsräumen zu 2 Büros – Tektur, vgl. Vertagung aus 2017.05 B 3.1.13
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Zustimmung. Der UA PB fordert, dass die Lage der Dachgauben bündig über den dar-
unter liegenden Fenstern erfolgt

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.9 Klenzestraße 1; Neubau RGB Rumfordstraße 32 (Beherbergungsbetrieb mit 45 Zi.), Er-
weiterung der TG Rumfordstraße 32; Klenzestraße 1 / Rumfordstraße 32 (VGB): ein-
bau 2er Autolifte und eines 2. Treppenhauses, Neuorganisation der Rettungswege, Er-
richtung einer Notleiter und von 5 neuen Apartments im 1.-5. OG, Ausbau des Trocken-
speichers im 8. OG zu einer Wohnung, Einbau von Dachgauben im 7.+8. OG / Hofsei-
te, Erweiterung des Haupttreppenhauses, Umbau Waschsalon mit Café, Errichtung ei-
nes Müllraums, Nutzungsänderung Klenzestraße 1: Arbeiterwohnheim für Frauen mit 
60 Betten (1.-5. OG) zu 34 Wohn-Apartments sowie Gemeinschaftsräume (6.OG) zu 4 
neuen Wohn-Apartments, vgl. Vertagung aus 2017.05 B 3.1.14
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Der UA begrüßt die geplante Begrünung und die geplante hohe Zahl der Fahrradstell-
plätze. Die Vorder- und Rückfassade des RGB wirken monoton und sollten überarbeitet
werden.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.10 Pettenkoferstraße 12 + 14, Hochschulneubau / Erweiterung für das Department für 
Geowissenschaften der LMU München sowie Abbruch Schillerstraße 42 – 46 /Petten-
koferstr. 12 / RGB (Frankbau) – Vorbescheid / 2 Varianten, vgl. Vertagung aus 2017.05 
B 3.1.15
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Der UA fordert, dass auf die großen Bestandsbäume mehr Rücksicht genommen wird. 
Wünschenswert wäre ein öffentlicher Durchgang zwischen Schiller- und Goethestraße. 
Wir empfehlen Variante A und wünschen uns eine Dachbegrünung. Der Beurteilung 
durch den Denkmalschutz messen wir eine große Bedeutung zu. 

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.11 Fliegenstraße 1, Erneuerung des Dachstuhls, DG-Ausbau sowie Erneuerung und 
Erweiterung der Aufzugsanlage (Fliegenstr. 1 / Lindwurmstr. 5), vgl. Vertagung 2017.05
B 3.1.17
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Das Gebäude entspricht zwar der Maßstäblichkeit der Lindwurmstraße, jedoch nicht 
der der Fliegenstraße. Der UA fordert einen besseren Übergang der Dachform und des
Gebäudes zu den Nachbargebäuden in der Fliegenstraße.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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3.1.12 Bavariaring 5, Umbau und Sanierung des ehemaligen Brausebades und der 
öffentlichen Bedürfnisanstalt; Teilerhalt der öffentlichen Toiletten, Nutzungsänderung zu
einer Gaststätte, Einbau einer Galerie, Errichtung einer Freischankfläche – Tektur, vgl. 
Vertagung aus 2017.05 B 3.1.18
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Der UA hat einen positiven Eindruck der Planung bekommen und möchten bei einem 
Ortstermin die konkretere Ausgestaltung begutachten.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.13 Schwanthalerstraße 24, Unterbringung von Flüchtlingen – DG-Ausbau zu einem Wohn-
heim und Teilung von Wohnungen zur Unterbringung von Asylbewerbern – befristet bis 
2033 – sowie Teilung einer Gastronomiefläche in zwei Gastronomieeinheiten und Um-
bau der Nebenanlage - Tektur
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Es bestehen keine Einwände gegen den Wohnungsausbau, bezüglich der Teilung des 
Gastronomiebetriebes fordern wir die Betriebskonzepte.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.14 Adolf-Kolping-Str. 10, Errichtung eines temporären Kulturdachgartens auf dem Park-
deck, befristet auf 3 Jahre zu je 6 Monaten
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Die gesetzlichen Lärmgrenzen sind einzuhalten. Der UA empfiehlt die Einrichtung eines
Anlieger- und Beschwerdetelefons.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.15 
(N)

Ehrengutstraße 4, Sanierung und Aufstockung eines Mehrfamilienhauses mit Anbau 
eines Außenlifts, Einbau einer Dachterrasse, Anbau von Balkonen und Neubau einer 
WE- Tektur, PLENUMSBESCHLUSS
Beschlussempfehlung von Herrn Bickelbacher:
Vertagung.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.1.16 
(N)

Pettenkoferstraße 5, DG-Neubau und Teilung der Maisonette-Wohnung (3. OG + 1. 
DG) in 2 Wohneinheiten, Aufzugsanbau und Teilerweiterung der Balkone sowie 
Nutzungsänderung einer Remise und einer Souterrainwohnung, PLENUMSBE-
SCHLUSS
Beschlussempfehlung von Herrn Bickelbacher:
Vertagung.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Empfehlungen der Baumschutzbeauftragten
3.2.1 Lindwurmstraße 4, Antrag auf Fällung eines Bergahorn

Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Vertagung ins Plenum.
Beschlussempfehlung von Frau Haas:
Es handelt sich um die Zufahrt Goethestraße 69 für die Kindertransporte der Klinik. Die
Trasse der SWM muss verlegt werden. Zustimmung zur Fällung.

Der Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

3.3 Sonstige Anhörungen / Stellungnahmen

4. Unterrichtungen wurden zur Kenntnis genommen
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5. Sonstiges

C Bereich Unterausschuss Öffentlicher Raum und Mobilität

1. Anträge
1.1 BA-Antrag: Serviceangebot für Radfahrer am Isarradweg

Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Zustimmung.

• Am 24.03.2015 wurde in der BA-Sitzung schon ein Antrag für ein 
Serviceangebot für Radfahrer einstimmig beschlossen. Bisher gibt es noch 
keine Antwort. Bitte nachfragen.

• Servicestation wird vom Betreiber (Firma Radlmeister) kostenlos zur Verfügung 
gestellt und betreut.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

1.2 BA-Antrag: Hackerbrücke und Grasserstraße zu einer Fahrradstraße umwandeln
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (mehrheitlich):
Zustimmung.
Beschlussempfehlung im Plenum:
Es fand eine kurze Diskussion zum Für und Wider des Antrages statt.

Der Beschlussempfehlung des UA wird mehrheitlich zugestimmt.

1.3 BA-Antrag: Erhöhung der Reinigungsklasse der Fußgänger- und Fahrradunterführung 
Reichenbachbrücke West
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Der Antrag konnte noch zeitnah im Unterausschuss behandelt werden. 
Zustimmung.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

1.4 (N) BA-Antrag: Stephansplatz; Aufstellung eines Abfallbehälters und Bänke, PLENUMSBE-
SCHLUSS
Beschlussempfehlung von Herrn Ströhle im Plenum:
Zustimmung.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2. Entscheidungen
2.1 Gaststättenangelegenheiten
2.1.1 Museumsinsel 1, Aufhebung der Sperrzeit

Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Vertagung ins Plenum mit Klärung der Frage, warum die Putzstunde in München 
zwischen fünf und sechs Uhr sein muss.
Beschlussempfehlung im Plenum:
Ein Vertreter des Club's stellte die Beweggründe im Plenum ausführlich vor (vgl. 
Bürgerfragen II Pkt. 2). 
Der Vorziehung des TOP's wurde mehrheitlich vom Plenum zugestimmt.
Herr Miklósy empfiehlt die probeweise Einführung die Putzstunde auf 08:00 Uhr 
morgens zu verschieben. Dauer: Ein Jahr mit Beobachtung.

Der Beschlussempfehlung von Herrn Miklósy wird einstimmig zugestimmt.

2.2 Sondernutzungen (Warenstellagen etc.)
2.2.1 Klenzestraße 93, Aufstellung einer Warenauslage

Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Zustimmung.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
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2.3 Sonstige Entscheidungen
2.3.1 Lärmschutz an der Bahntrasse Dreimühlenviertel, Empfehlung Nr. 14-20 / E 01258 aus 

der Bürgerversammlung des BA 2 vom 10.11.2016, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 
08550, PLENUMSBESCHLUSS
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Silvia Haas fertigt eine Stellungnahme an.
Beschlussempfehlung:
Zustimmung zur Abgabe der Stellungnahme.

Der Beschlussempfehlung wird mehrheitlich zugestimmt.

2.3.2 
(N)

Kapuzinerplatz 4, Aufstellung einer Sitzgelegenheit, PLENUMSBESCHLUSS

Beschlussempfehlung von Herrn Ströhle im Plenum:
Zustimmung.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3. Anhörungen
3.1 Veranstaltungen

3.2 Verkehr
3.2.1 Planung eines 3. Tram-Gleises mit Haltestelle auf dem Bahnhofplatz in provisorischer 

Lage bis zur endgültigen Umgestaltung des Bahnhofplatz
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Zustimmung.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

3.3 Sonstiges

4. Unterrichtungen zur Kenntnis genommen

5. Sonstiges
5.1 Anfrage zum MVG Fahrkartenautomat wurde noch nicht beantwortet.
5.2 Die Fahrbahnsanierung „Am Glockenbach“ ist immer noch nicht erfolgt. Die Geschäfts-

stelle Mitte wird gebeten nachzuhaken. Anmerkung der Geschäftsstelle Mitte: Die An-
frage an das Baureferat ist bereits am 07.06.17 per Email ergangen. Eine Antwort liegt 
noch nicht vor.

5.3 Information
Kulturelle Zwischennutzung des Pissoirs am Holzplatz (sieht auch TOP A 1.1) durch 
Streetart mit Bezug auf das Viertel. Angedacht sind wechselnde Motive im 3-Monats-
Rhythmus. Besteht derzeit ein gültiger Pachtvertrag? Die Einbindung der Bürger ist ge-
wünscht. Gelder für die Streetart Nutzung könnten über die Koordinierungsstelle für 
Streetart  in München erfolgen.

5.4 Information
Elektroanschluss Viehhofgelände für den Bus-Parkplatz während des Oktoberfestes
Die Leitungen werden auf eigene Kosten des Betreibers gelegt, sodass nachts keine 
Dieselaggregate für die Kühlung benötigt werden. 50% Lärmminderung.
Benötigt werden 950 Ampere für die Backstationen (hier sind nach Aussage des Betrei-
bers Stromaggregate zusätzlich notwendig) und 150 Ampere für die Kühlung. Die Ag-
gregate und die Kühlwägen sollen hinter der vorhandenen Bebauung aufgestellt wer-
den.

D BA-Angelegenheiten
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1. BA-Angelegenheiten / Sonstiges / Verschiedenes
1.1 Sitzungstermine 2018

Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Kenntnisnahme.
Beschlussempfehlung von Herrn Bickelbacher im Plenum:
Im Mai besteht der Wunsch den UA PB auf 09.05.2018 zu verlegen. Kleine Anpassun-
gen für Juli 2018 bzgl. der Unterausschusstermine. Zustimmung zum restlichen Ent-
wurf.

Der Beschlussempfehlung von Herrn Bickelbacher wird einstimmig
zugestimmt.

1.2 Zusammensetzung Ferienausschuss 2017
Beschlussempfehlung des Unterausschusses (einstimmig):
Vertagung ins Plenum.
Beschlussempfehlung im Plenum:
Herr Miklósy erklärt dem BA in Absprache mit der Geschäftsstelle das Wahlverfahren.
Beschlussempfehlung:
Für die Zusammensetzung des Ferienausschusses am 29.08.2017 werden von den je-
weiligen Fraktionsvorsitzenden bzw. Vertretern vorgeschlagen:
Herr Cermak und Herr Zöttl, Herr Dr. Siebel
Frau Dr. Turczynski-Hartje und Herr Bruckmeir
Herr Miklósy, Herr Lopes, Herr Ströhle und Herr Metzger

Der Besetzung in vorgeschlagener Form wird mehrheitlich zugestimmt.
Die Vertretung soll wie in den Unterausschüssen geregelt werden.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.
Als Vorsitzender des Ferienausschusses wird Herr Alexander Miklósy vorgeschlagen 
und die geheime Wahl verneint.

Der Beschlussempfehlung wird einstimmig zugestimmt.

2. Sitzungstermine im Juli 2017
Unterausschuss „Kultur, Jugend, Soziales“ am Montag, den 10.07.2017 um 19 Uhr in 
der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13 (5. OG), 80331 München
Unterausschuss „Öffentlicher Raum, Mobilität“ am Dienstag, den 11.07.2017 um 19 
Uhr in der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13 (5. OG), 80331 München
Unterausschuss „Planen, Bauen“ am Mittwoch, den 12.07.2017 um 19 Uhr in der BA-
Geschäftsstelle Mitte, Tal 13 (5. OG), 80331 München

Die Vorstandssitzung findet am Montag, den 17.07.2017 um 19 Uhr in der Geschäfts-
stelle Mitte, Tal 13, 80331 München statt.

Die BA-Sitzung am Dienstag, den 25.07.2017 um 19 Uhr im Saal der Gaststätte „Zunft-
haus“, Thalkirchner Str. 76, 80337 München.

3. Termine/Veranstaltungen
3.1 Projekt City2Share; Einladung zum Quartiertisch, 17.07.2017, 17.30 Uhr bis 19:45 Uhr, 

Alte Scheune am Stemmerhof, Plinganserstraße 6

4. Unterrichtungen wurden zur Kenntnis genommen.

E Nichtöffentlicher Teil – siehe gesondertes Protokoll
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Weitere Sitzungstermine 2017 des Bezirksausschusses 2 Ludwigsvorstadt-Isarvor-
stadt:

Dienstag, 29.08.2017 (Ferienausschuss)
Dienstag, 26.09.2017
Dienstag, 24.10.2017
Dienstag, 21.11.2017
Dienstag, 12.12.2017

Bürgerversammlung: Donnerstag, 09.11.2017, Turnhalle der Mathilde-Eller-Schule, Klenze-
straße 27, 80469 München

Die BA-Sitzungen beginnen um 19:00 Uhr und finden in der Gaststätte „Zunfthaus“,
Thalkirchner Straße 76, 81371 München, statt.

München, den 28.06.2017

Alexander Miklósy Sabine Fesl
Vorsitzender des BA 2 Bezirksausschuss-Geschäftsstelle Mitte
- Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt - Protokoll
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